
「海都之星」與我第十四章：何去何從贏取凱旋門大賽的一刻不僅是我人生中最自豪的一刻，更是心靈得到淨化的一刻。在我心中，克萊門和「海都市」從來不曾離開。

在我心中，克萊門和「海都市」從來不曾離開然而，這次奇跡般的勝利對我最深遠的影響，不是帶給我榮耀和掌聲，而是李思博先生顯著的轉變它讓我也終於從多年透不過氣的喪友之痛釋放了出來。自從得悉克萊門的死訊後，我無時無刻不在想念他。遇上重大事情，我是多麼希望能夠徵詢他的意見，甚至期盼他能夜半入夢，為我答疑解惑。

期盼克萊門能半夜入夢，為我答疑解惑過去，克萊門是一個禁忌話題，我決不能在他悲痛的父親面前提起他。可是現在，「海都之星」子承母志，重現他母親當年的神采，終於踏上凱旋門大賽的冠軍寶座，成為三大馬賽的三料冠軍。「海都之星」神勇奪
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冠的成就，令李思博先生從個人的悲痛中獲得釋放。他終於走出沉重的傷痛從新振作。

李思博先生要面對喪子之痛
 

海都之星終於帶他走出沉重的傷痛媒體照例掀起一片「海都之星」熱潮。評論人數眾多，針鋒相對。雖然意見不同，但都是在爭辯馬兒是否應該前往美國加州參加育馬者一級賽，讓美洲的馬迷們一睹歐洲馬王的風采。也有人堅稱「海都之星」再無巔峰可攀。他以從容不迫的王者姿態征服頂峰，輕鬆得就像在Curragh馬場慢跑一樣。

他已登上競賽生涯的頂峰，並征服山巔我們還是讓岳斯先生作決定。我希望他能夠再一次發揮打大賽後所展現的智慧，做出英明的抉擇。我們深知他懂得把握每個成功的機會，所以將「海都之星」的命運安心地託付給他安排。
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海都之星的競賽生涯只能朝一個方向發展，就是往上爬凱旋門大賽後，靳能很快便留意到馬兒身上已披上冬毛，我想，靳能是在暗示大家應當心滿意足，適可而止，無論是「海都之星」，還是他身邊的團隊，都毋須費心再向世人證明什麼了。

「海都市」告訴「海都之星」，他毋須再證明什麼了岳斯先生在10月13日（星期二）宣佈了他的決定。愛爾蘭報章旋即以頭條新聞公佈：「海都之星」從此隱退江湖，不再出賽。岳斯先生如此鄭重其事地做出明確宣佈，憑藉他在賽馬界的聲譽，一切關於巨星是否出賽的爭論都平靜了下來。
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岳斯先生的宣告使人們再無爭議時至今日，對亞洲的華人馬迷來說，岳斯等同伯樂。如今「伯樂」泛指在藝術、體育和科學等領域能夠慧眼識英才的高人。漢末的楚王曾聲稱，要想找到千里馬，必先找到伯樂。在母親眼中，岳斯先生就是那位實現我們所有夢想的伯樂，她打從心底感謝這位高人。正所謂：千里馬常在，伯樂難求！

岳斯先生，我衷心感謝你
 

感謝你發掘了我的才華不過，精采的猜謎遊戲現在才正式開始。「海都之星」的賽馬生涯已正式結束，「海都之星」將會居於育馬場，他的配種事業即將開始，但將會到哪裡去？他將要在哪個馬場寄居呢？誰又將會是他新的主人？新的篇章展開了。當然有很多胡亂的猜測，它涉及的各種可能性，馬界內行也開始議論紛紛起來。
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「海都之星」即將開始他的配種生涯
 

涉及各種可能性及不可能性也許迪拜酋長穆罕默德﹝Sheikh Mohammed﹞會收購他，甚至傳聞早已完成了交易；也許某個美國財團會捷足先登。傳聞中日本人也有意參與競爭；又或崔家計劃為他們的超級巨星自設種馬場，地點方面，可能是愛爾蘭、英國、法國或美國。這些滑稽與有趣的猜測，紓緩了之前因為擔心大賽日天氣產生的壓力。

或許交易早已完成
 

或許崔家的夢想是建造一個日式庭園在這瘋狂的炒作中最令人覺得傷感的是人們把所有的目光都放在金錢交易上。從童年起，母親便教導我和嘉心，金錢是一種能量，能夠推動事物運作發展。我們不應該將財富視為鎖在保險箱內的擁有品而是要學會如何將金錢善加運用。
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金錢是一種能量，能夠推動事物運作發展
 

人們應學會如何將金錢善加運用母親愛好歷史，重視教育下一代，堅信擇優而配的繁育信條，這些都造就了她與眾不同的個性。她是和平主義者，人情味濃，行事十分低調。母親憑直覺和理性，為「海都市」選擇了與種馬「十字灣角」配種。自從高大健碩的「海都之星」小雄馬誕生的那天起，母親就從未想過要將他出售圖利。

歷史
 

教育

繁衍後代或許是因為對安托萬的名著《小王子》的喜愛，促使母親看待萬事萬物的時候，不用肉眼而用心靈去感受。在母親眼中，任何事物的真正價值都要看這事物在她心目中的主觀地位來定價，而她根本不在乎事物本身的客觀價值。
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《小王子》啟發了母親

家亮與「海都之星」之間千絲萬縷的聯繫，已非肉眼所能見
 

「海都市」之墓：家亮只能用心去感受 「海都市」對我們來說，「海都市」的精神永遠寄託在「海都之星」身上，作為「海都市」的兒子，沒有任何的方式比勝出凱旋門大賽更能表達對母親的敬意及印證偉大母親的傳承。我們從未想過要把「海都之星」出售。就像以往我們對待他超凡脫俗的母親一樣，「海都之星」永遠是「崔家的一份子」。
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贏取凱旋門大賽是他向母親致敬的最佳方式一切安排就緒後，我們宣佈「海都之星」將寄居于阿迦汗王子在愛爾蘭的吉爾塔Gilltown種馬場，在那裡開始他的種馬生涯。在種馬場陪同他的，還有阿迦汗王子旗下的兩匹優良種馬。「海都之星」將做一次短途旅程，由岳斯的訓練馬房前往阿迦汗王子的種馬場。就像2007年他從成長地愛爾蘭國家育馬場前往岳斯馬房受訓一樣，新的征程開始了。正如馬壇中人喬治•莫爾在著作《凱裡斯溪》（The Brook Kerith）結尾中所說，「餘下的故事有待後人傳頌」。

他離開了岳斯馬房，與約翰•希斯、岳斯和凱文•岳斯道別
 

在主人崔家亮陪同下，前往阿迦汗王子著名的吉爾塔（Gilltown）育馬場母親經常說：「快樂並非是可以佔有或擁有的東西，它是一種思想的質素」。只要好好地培育這思想的質素，就不用刻意追求幸福，因本身就是幸福。我現在終於明白她人生哲學的幾個重點：「1/ 金錢是能量，不是物質。 2/ 幸福是思想的質素。3/ 昨日是歷史，今天是恩賜。 4/ 要在失敗中汲取教訓。 5/ 用心靈而不是用肉眼去感受事物。6/ 心目中的主觀價值遠遠重要過客觀價值。」我要努力學習母親的處世哲理，這樣就再沒有任何挑戰可動搖我的所愛及信念了。
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思想可變為事實，所以要有優質思想才會變出彩虹
 

真正欣賞一碗飯也可是快樂的一種

9 of 9


